

Substitutionsprüfung nach Gefahrstoffverordnung

⇒ Auch ein Thema in den Grundpraktika Physik ⇌

Dr. Carmen Schwei, Philipps-Universität Marburg

Aufgrund der Unfalluntersuchung eines missglückten Laborversuches durch die Aufsichtsbehörde, Unfallkasse Hessen und Kripo, wurde u.a. festgestellt, dass die Substitutionsprüfung nach Gefahrstoffverordnung für die verwendeten Substanzen nicht durchgeführt worden war und falls doch, die Dokumentationsunterlagen fehlten. Dies führte dazu, dass ein Ermittlungsverfahren wegen des Verdachtes der fahrlässigen Körperverletzung und des unerlaubten Umgangs mit gefährlichen Stoffen eingeleitet wurde.

Die Hochschulleitung hat daraufhin die Sicherheitsreferenten und –referentinnen der Fachbereiche aufgefordert, in allen Praktika eine dokumentierte Substitutionsprüfung durchzuführen.

Im Vortrag werde ich kurz das Unfallereignis: Meldekette – Untersuchung des Unfallhergangs – nachgehende Veranlassung beschreiben. Anschließend gehe ich auf die rechtlichen Bestimmungen ein und werde danach meine Vorgehensweise und Dokumentierung vorstellen.